

Apoyo al orden...

(Viene de página 7)

LAS RETENCIONES Y MILEI

Algo semejante sucedió con el aumento de las retenciones a las exportaciones de subproductos de la soja, a las de maíz, trigo y carne, más el batifondo que levantó el anuncio. Detrás de la medida había un dato central y, de seguido, una montaña de dólares que no se coparticipan apuntando a 2024.

Según proyecciones de fuentes especializadas, este año habría un incremento en las exportaciones del campo calculado en arriba de UDS13 mil millones. La cuenta completa rondaría los USD32 mil millones y anticipa que se recuperará la pérdida que la sequía provocó el año pasado. También, que el aumento de las retenciones le reportaría a la Nación un extra de USD1.600 millones.

Puesta de este modo y sin computar el efecto de la súper devaluación de Milei, la ecuación significa pérdida para los productores o pérdida de ganar y recaudación pura y de la buena para el ministro Luis Caputo. Obviamente, ni una sola palabra de la Casa Rosada sobre el asunto y menos que menos la palabra coparticipación.

Añadido al cuadro general, un informe del especialista Nadin Argañaraz pone en perspectiva las cuentas de enero pasado, empezando por la caída nominal del 213% que las transferencias por coparticipación a las provincias acusaron respecto de enero de 2022. Computada una inflación del 20%, la caída nominal vira hacia una baja real del 11%.

La explicación cae limpia sobre el impacto de la reforma en el Impuesto a las Ganancias que impuso el candidato Sergio Massa y que golpeó, sobre todo, a los recursos provinciales y entre ellos a los de Buenos Aires más que a ninguno. Significó un saque del 38,8% que convirtió a la coparticipación de enero en el peor registro de los últimos nueve años.

Por si falta aclararlo, la marcha atrás con la reforma de Massa y la mejora en las cuentas provinciales que implicará regularizar las cosas deberán esperar a que se arreglen algunos tantos pendientes de la «ley omnibus». Todo, durante un tiempo que no pinta precisamente auspicioso para los impuestos asociados a la actividad económica: caída del 2,8% ha calculado el FMI o recalculado, pues una estimación anterior también daba 2,8% pero negativo.

LAS PROVINCIAS

El dato si se quiere atractivo es que aquí los números significan mucha plata, a veces disputas de poder y, desde luego, ganadores y perdedores.

Las cifras que siguen pertenecen a una especie del repertorio fiscal que el kirchnerismo manejó como nadie. Se llaman «Transferencias discrecionales», son recursos que surgen de subestimar la inflación y se administran desde la Casa Rosada según convenga a los intereses políticos del poder. Recontra previsible, en ese negocio la provincia de Buenos Aires y Axel Kicillof reinaron sin competencia entre 2020 y 2023.

NUEVA GERENTA TERRITORIAL DE LA ANSES.

A la abogada Andrea Guardia Mendonca le sería ofrecida la Gerencia Territorial de la Anses, con sede en Resistencia, con jurisdicción en el Chaco, Corrientes, Misiones y Formosa. Sustituiría a Agustín Aleman que renunció en diciembre pasado. Hay al menos ocho designaciones de relevancia para el Chaco que, como en otras provincias, esperan que se pase la instancia del debate por el DNU y la «ley omnibus» en el Congreso de la Nación. El propio ministro Francos y su segundo tendrían puesta la mirada en el armado en una provincia en la que apuestan a crecer. La doctora Guardia, que supo ser directora de LA VOZ DEL CHACO por varios años, tiene buena relación con el gobierno de Zdero, pero también llegada al PRO y a La Libertad Avanza. En principio, el nombre de Guardia era considerado número puesto para el elenco de gobierno de Zdero y, por lo que trascendió, tuvo otros ofrecimientos en áreas del Poder Ejecutivo nacional, aunque parece preferir permanecer en la provincia.

Un ejemplo redondo del juego aparece, justamente, en 2023 de las elecciones encadenadas. Para empezar, la plata que ese año había en la caja rondaba los \$14.5 billones y de ese, semejante paquete a Kicillof le tocó el 43%, o sea, alrededor de \$6 billones.

Para que se entienda mejor por qué los especialistas llaman discrecionales a

OTRO QUE BRILLA EN EUROPA.

Lautaro Martínez, que fue uno de los campeones del mundo en Qatar, alcanzó a Mauro Icardi y se convirtió en el máximo goleador argentino en la historia de Inter. El ex delantero de Racing abrió el marcador frente a Fiorentina y alcanzó un record en la historia del club.

esos fondos, valen algunos datos comparados en 2023: a la Ciudad de Buenos Aires fue el 6,6% y al Chaco y Santa Fe, 4,2% por cabeza.

En tren de completar el tablero, la hipótesis inflacionaria que se usó para definir los gastos presupuestarios fue 60% y la inflación real escaló al 211%. La diferencia fueron ingresos por fuera del Presupuesto que el gobierno tuvo disponibles y manejó a su gusto.

Ahora tenemos un caso parecido, empezando por el contraste entre una inflación que el Presupuesto de 2023 prorrogado a 2024 y vigente proyecta en el 69,5% y el 213% que estiman los estudios que el Banco Central consulta mensualmente. Un caso parecido o más o menos parecido, convendría aclarar.

Es que en enero de este año las «Transferencias discrecionales» caen un 98% real, descontada la inflación, contra 2023, lo cual, según Nadin Argañaraz, puede ser interpretado como una «virtual desaparición» de la cuenta. O sea, de una cuenta que en 2023 sumó \$14.5 billones y en los cuatro años K, impresionantes \$29 billones.



«HA ELEGIDO METERSE EN POLÍTICA Y NO TANTO EN EL CÉSPED». El pasado 17 de diciembre de 2023, Juan Román Riquelme fue elegido como presidente de Boca, ascendiendo desde la vicepresidencia para liderar una nueva fase en el club, luego de ganarle a la oposición encabezada por Andrés Ibarra y Mauricio Macri. En una entrevista con el diario Marca, de España, el técnico se refirió al paso que dio el exfutbolista. «Es otro amigo que me ha dado el fútbol y espero que le vaya bien. Ha elegido meterse en política y no tanto en el césped; cada uno elige su camino y ojalá le vaya bien», completó el DT campeón del mundo, Lionel Scaloni.

UN DOBLETE «EL DÍA DE SU CUMPLEAÑOS». Cuando se cumplía un cuarto de hora y Julián Álvarez que no había entrado mucho en juego ni Manchester City había descargado una tormenta ofensiva sobre Burnley, penúltimo en la Premier League, no hizo falta ningún anuncio para que, en un abrir y cerrar de ojos, la Araña modificara el curso del partido. En seis minutos, entre los 16 y los 22 del primer tiempo, sus dos goles despejaron el camino hacia la victoria por 3-1. En la posición de 9, Álvarez hizo un doblete en el día de su cumpleaños 24, edad a la que ya consiguió una colección completa de títulos en el nivel de clubes y el de seleccionados. Jugador de equipo por excelencia por su capacidad y su sacrificio para presionar la salida del rival, Álvarez se adapta a las necesidades del entrenador de turno. Es valioso como titular y también ingresando desde el banco. Eso sí, cuando actúa desde el comienzo no suele desaprovechar las oportunidades. Fueron sus primeros goles en 2024 por la Premier League, en la que suma ocho tantos en 21 partidos. La Araña Julián Álvarez define de cabeza y marca el primer gol de Manchester City ante Burnley. En un año más hará dupla con la nueva adquisición del fútbol inglés, el Diablito Claudio Echeverri que va desde Resistencia.